

### Congrès de commissaires d'écoles

TENU A MONTRÉAL LE 31 JANVIER 1915

Nous reproduisons du *Devoir* et du *Canada* le compte-rendu de ce congrès:

Près de treize cents personnes se pressaient au Monument National hier après-midi, (31 janvier) pour assister à la séance publique du premier congrès pédagogique de Montréal, sous la présidence de Sa Grandeur Monseigneur Gauthier. De ce nombre étaient quelques centaines de commissaires d'écoles de Montréal et de la banlieue, des représentants des communautés enseignantes et du clergé de la région.

Des orateurs distingués et des éducateurs de renom ont adressé la parole en vue de promouvoir les intérêts de l'instruction primaire dans le district de Montréal. On a surtout insisté sur les devoirs des commissaires d'écoles.

A six heures, un souper intime réunissait à l'Académie du Boulevard, les quelques cents commissaires présents au congrès.

Le soir, à la séance d'études, trente-cinq commissions scolaires indépendantes se prononcèrent fortement contre l'annexion à la Commission catholique de Montréal. De nombreuses résolutions d'ordre et d'intérêt pédagogiques furent aussi adoptées, avec en plus un vote de sympathies à l'adresse des Canadiens français persécutés d'Ontario.

A la séance de l'après-midi, l'honorable M. Boucher de LaBruère, expliqua le fonctionnement du système scolaire de la province; M. l'abbé J.-N. Dupuis fit la description des écoles de l'Association des commissions indépendantes et l'éloge des cours pratiques qu'on y donne; M. C.-J. Miller traita des moyens à prendre pour donner plus d'efficacité à l'école primaire; M. C.-J. Magnan parla de l'importance de l'école primaire, et Sa Grandeur Monseigneur G. Gauthier donna quelques conseils aux commissaires d'écoles.

Parmi les personnes présentes, l'on remarquait MM. les abbés J.-E. Provost, J.-O. Maurice, Morel, Noël, Fauteux, Deschênes, Guay, Bélair, les RR. FF. Modestius et Osmond, des Frères des Écoles Chrétiennes; MM. les échevins L.-A. Lapointe, Tureot, Dr Letourneau, M. Lapointe, Bastien, de Montréal; le juge Lafontaine, l'abbé Desrosiers, Principal de l'École normale; J.-N. Perreault, le R. P. Charbonneau le R. P. Aimé, O. F. M.; le R. P. Bourque, O. P., les membres du Cercle Roy, le notaire Paquet, le P. Jodoin, O. M. I.; Dr Jean Décarie, l'échevin Corbin, et M. le maire Beaubien d'Outremont; M. C.-A. Miller, principal de l'école Olier; M. Séverin Letourneau, M. P. P., et tous les présidents des commissions scolaires indépendantes de Montréal, ainsi que des centaines de commissaires d'écoles.

#### *Les discours*

Monseigneur G.-M. LePailleur, P. D., président de l'Association des Commissions scolaires de Montréal, ouvre la séance, à deux heures et demie, par une courte allocution et prie M. Alfred Duranleau, C. R., président de la commission scolaire de Saint-Louis du Mile-End, de bien vouloir présenter les différents orateurs inscrits au programme. M. Duranleau s'acquitte avec succès de cette tâche délicate et en quelques mots bien choisis il invite successivement à prendre la parole MM. P. Boucher de la Bruère, Surintendant de l'instruction publique, l'abbé J.-N. Dupuis, visiteur des écoles de l'Association, C.-J. Miller inspecteur d'écoles pour le district de Montréal, C.-J. Magnan, Inspecteur général des écoles de la province et Monseigneur Georges Gauthier, évêque auxiliaire de Montréal, qui préside la réunion.

#### *Discours du Surintendant*

M. le Surintendant de l'Instruction publi que félicite d'abord les commissaires et les amis de l'éducation de s'être rendus en si grand nombre à l'invitation de l'Association des Commissions scolaires de Montréal.